

Comité interministerial priorizará proyectos que permitan cerrar carboneras “en el 2035 o antes”

■ El mandatario adelantó que durante el segundo semestre ingresará al Congreso un proyecto de ley de descarbonización acelerada.

POR KAREN PEÑA

Tal como anticipó el ministro de Hacienda, Mario Marcel, el Presidente Gabriel Boric comunicó que ingresará un proyecto de ley de descarbonización para facilitar inversiones que permitan terminar con las termoeléctricas a carbón en el 2035 o antes.

“Durante el segundo semestre ingresaremos el proyecto de ley de descarbonización acelerada para facilitar los proyectos de inversión que permitan terminar con las termoeléctricas a carbón. Con la

colaboración de todos los sectores podremos no solamente cumplir la meta que estableció el Presidente Piñera del 2040, sino adelantarla para el 2035 o antes, dependiendo de la verificación institucional de las condiciones para ello”, indicó el jefe de Estado.

En junio de 2019 el expresidente Piñera lanzó un plan de descarbonización, comprometiendo la meta de una matriz sin carbón para 2040. “Esa meta se ve difícil de cumplir bajo las condiciones actuales, pero con convicción, con responsabilidad, recogiendo lo trabajado por los go-



biernos anteriores, quiero decíles que este desafío también nos abre una oportunidad”, reconoció Boric, agregando que “mientras haya más proyectos de generación limpia vamos a lograr descarbonizar antes ya la vez atenuar el alza de tarifas”.

Según fuentes, la priorización estará a cargo de un comité interministerial, liderado por la cartera de Energía, que decidirá en base a criterios técnicos. Los proyectos deben ser instrumentales al calendario de descarbonización acelerada.

Esta discusión será seguida, entre otros actores, por Colbún, que tiene el desafío del retiro de la Central Santa María. Esta eléctrica del grupo Matte dijo que “una transición energética responsable demanda importantes inversiones en la infraestructura habilitante necesaria que permita seguir avanzando hacia una matriz de generación sin emisiones manteniendo a la vez adecuados estándares de seguridad y competitividad del sistema eléctrico”. “Todo lo que contribuya en

esa dirección”, añadió la empresa, “es un avance positivo, lo que cobra aún más relevancia después del apagón del 25F”.

El director ejecutivo de Generadoras de Chile, Camilo Charme, indicó que el anuncio abre una conversación necesaria, pero “se debe abordar con responsabilidad y realismo”. Para el dirigente, avanzar más rápido “requiere asegurar condiciones habilitantes tanto regulatorias como de infraestructura material”.